
В профкоме комбината

В преддверии
съезда

На состоявшемся заседании 
профкома был обсужден ряд 
важных вопросов по достой
ной встрече предстоящего пар
тийного съезда. Один из них
— изучение и пропаганда Д и
ректив XXIV съезда КПСС но 
пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР на 
1971 — 1975 годы.

Заслушав информацию пред
седателя профкома А. В. Тре- 
ничева по этому вопросу, по
становили предложить профсо
юзным и хозяйственным руко
водителям пут^м громких чи
ток довести основы Директив 
до каждого труженика всех 
цехов и участков комбината. 
В школах коммунистического 
труда параллельно с темами по 
основам экономических знаний 
изучать итоги выполнения пла
на прошедшей пятилетки.

Был проведен серьезный 
анализ и уделено большое 
внимание на заседании проф
кома вопросу руководства 
движением за коммунистиче
ский труд и социалистическим 
соревнованием фабкома обо
гатительной фабрики и цехко- 
ка КИПиА. Профком обязал 
в своем постановлении до 25 
марта  провести организацион
ную работу по подтверждению 
званий коллективов и ударни
ков коммунистического труда.

При подведении итогов соц
соревнования -за январь проф
ком i*3a неудовлетворитель
ной 'мобилизации коллективов 

ехов первой и второй групп 
ш выполнение Госплана и соц

обязательств, призовые места 
решил не присуждать. По 
третьей группе цехов перехо
дящее Красное знамя и пре
мия вручены коллективу ОТК.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Труженики__комбината обсуждают Директивы

XXIV съезда КПСС по пятилетнему плану разви

тия народного хозяйства СССР на 1971— 1975 годы.

РАДУЕТ МЕНЯ  
И ТОВАРИЩ ЕЙ
Проект Директив я внимательно прослушал 

по радио, а затем прочитал в газете. Особенно 
радуют меня и моих товарищей перспективы раз
вития черной металлургии страны и намеченная 
партией программа дальнейшего улучшеиия бла
госостояния советских людей. Мы это понимаем 
как еще одно проявление заботы партии и пра
вительства о людях труда и готовы ответить 
новыми трудовыми достижениями.

Прошедший год коллектив нашего цеха пора
ботал неплохо. Скажу о себе. Производственные 
задания выполнял на 160— 170 процентов. К та 
ким результатам пришел за счет уплотнения вре
мени: заранее подготавливаю рабочее место, раз
бираю чертежи и планирую работу на последую
щие дни. Все это дает эффект производитель
ности и экономию рабочих часов.

Первые месяцы первогй года новой пятилетки 
стараюсь трудиться ударно. Производственную 
норму перевыполняю а полтора раза. Отлич
но работают в нашей смене токари Нина Алек
сеевна Лебедева и Павел Иванович Кокотов.

Другие тоже стремятся не отставать от них.
В третьем квартале думаем справить ново

селье: строится новый производственный корпус. 
Коллектив очень серьезно относится к строитель
ству, ибо новая пятилетка предстоит напряжен
ная. Уже сейчас мы собираемся, советуясь о 
размещении оборудования, подготовке новых кад
ров, ведь в связи с расширением количество ра
бочих увеличится. А это — новые задачи, повы
шенные обязательства. Постараемся с честью их 
выполнить и прийти к партийному съезду с до
стойными трудовыми подарками.

В. ЧЕСКИДОВ.
Токарь РМЦ, член цехкома.

ГРОМКИЕ ЧИТКИ
Политинформаторы обогатительной фабрики од

ними из первых провели у себя в коллективе 
громкие читки Директив XXIV съезда КПСС. 
Еще 18 февраля на стыке второй и третьей смен 
на участке дробления Александров, Химченко на 
обогащении, а Якимов на сушке, познакомили 
рабочих с планами и задачами нового пятиле
тия.

С интересом, оживленно прошли громкие чит
ки в электро и механо-службах всех участков.
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Здесь 
начинались
дороги
побед

Здесь, на ю го-восточной окраи
не древнего Пскова, 53 года назад 
впервые в истории блеснули гра
ненные штыки винтовок первых ре
гулярных частей Красной Армии...

Здесь, на ю го-восточной окраи
не города, в прош лом  году м оно
литно застыл подобно винтовочно
му штыку бетонный монум ент —  
памятник в честь первых побед

■■■■И

Красной А рм ии над империалисти
ческими захватчиками в феврале 
1918 года...

Вчера вся страна отметила тор
жественно День Советской Армии  
и Военно-М орского  Ф лота. О тмети
ли этот большой праздник и труж е
ники нашего комбината, ведь сре
ди них немало есть ф ронтовиков, 
бывших воинов. В сегодняш нем  но-

Р А С С К А З Ы  
О К О М М У Н И С Т А Х

На таких 
опирается 

партия
Сейчас, когда у нас на обо

гатительной фабрике прошли и 
идут обсуждения Директив 
XXIV съезда КПСС по пяти- 
летиему плану развития на
родного хозяйства СССР, не
вольно думаешь и о своем 
предприятии и о его коллек
тиве, и о его людях. Гранди
озны планы нового пятилетия. 
Потребуется немало усилий, 
самоотверженного труда для 
их выполнения. Впереди по 
праву будут идти коммунисты, 
передовики производства — те, 
на кого в первую очередь опи
рается коммунистическая пар
тия. Среди них, несомненно, бу
дет и член КПСС электросвар
щик Николай Федорович Б а 
баев.

9 лет — срок немалый. Не
мало за эти годы поработало 
на обогатительной фабрике 
людей. Я неспроста говорю, 
что поработало, ведь сущест
вует же такая лаконичная 
формулировка: текучесть кад
ров. Но в коллективе обогати
телей есть много и ветеранов 
производства, которые трудят
ся с самого дня пуска фабри
ки. Они то и составляют креп
кий костяк сложившегося, со 
своими богатыми традициями 
коллектива. Электросварщик 
Бабаев — один из них.

Помнят товарищи по работе 
в свое время Николая Бабае
ва как активиста комсомолии, 
здесь приняли его и в члены 
КПСС. На фабрике стал Б а 
баев настоящим мастером ог
ненного шва. И еще хотелось 
бы сказать о том, что Б абае
ва уважают не только за его 
трудолюбие и мастерство, но 
и за отзывчивый, общительный 
характер.

У каждого человека естьот-' 
личительная черта. Есть она 
и у Н. Ф. Бабаева. Редкий 
праздничный приказ обходит
ся без того, чтобы в списках 
поощренных за ударный труд 
не стояла фамилия коммуни
ста Бабаева. В Директивах по
дробно и много сказано о пер
спективах развития черной 
металлургии. Говорится о 
больших заданиях на пред
стоящее пятилетие по добыче 
руды и выработке железного 
концентрата. Думаю, что ком
мунист Бабаев, как и многие 
другие, с честью будет выпол
нять этот напряженный план.

В. ИЕВЛЕВ.
Начальник службы хво
стового хозяйства.

мере мы рассказываем на третьей 
странице и представляем слово не
которы м  из них.

На снимке: монум ент в честь пер
вых славных побед Красной А рм ии  
в феврале 1918 года в г. Пскове.

Фото прислано специально для нашей 
газеты жителем г. Пскова П. И. Дво- 
рянкиным.



Н ет такой сем ьи, гд е  бы  
не вспом нили вчера —  
23 ф евраля —  о р о д н ы х  и 
близких, павш их на б е зы 
м янны х вы сотах. О  боевы х 
товари щ ах, с к о то р ы м и  у к 
ры вались о д н о й  ш инелью .

Эта газетная страница  по 
свящ ается б ы вш им  ф р о н то 
викам  и воинам , р а б о та ю 
щ и м  в систем е ком бината .

П о м н и т е !  А. та, к  и  я р о с т н ы е  те.. .
Огненные версты

Батарея настороженно затаи- пова, а среди них — Яков Ан- ж у следы, оставленные о'гненны- 
лась в молодом дубняке. Стволы дрюшкин, которому по-соседству ми верстами. Зарубцевавшийся 
орудий угрожающе ткнулись в с медалями и орденом Красной шрам на высоком лбу, у право
противоположный берег реки — Звезды прикрепили орден Славы го виска — тоже оставил свой 
там враг! Наводчик Яков Ан- III степени. Это была заслужен- след вражеский осколок. Говорим 
дрюшкин зябко повел плечами, ная награда наводчику за памят- о будничных делах, заботах ра- 
задумался. Сколько километров ный бой при форсировании Днеп- бочего дня, а затем Яков Алек- 
уже пройдено фронтовыми доро- ра. сандрович переключается н а
гами? С 1942 года отсчитывает Огненные версты своего фрон- семью. ,
он свои огненные версты Великой тового пути отсчитывал Андрюш- Старшая дочь Зоя, окончив 
Отечественной. Сначала под Моек- кин под Яссами и Кишиневом, в библиотечный техникум в Ленин- 
вой бил фашистскую нечисть. Был Румынии и Польше. Под Сандо- граде, работает сейчас в Мур- 
тяжело ранен. После выздоровле- миром, получив ранение, вынуж- манске, а Нина тоже решила пой- 
ния воевал на Орловско-Курском ден был лечь в госпиталь. Лечил ти по следам матери. Вместе с 
направлении... раны солдат и не мог знать, что Марией Дмитриевной обслужива-

—• Не спится, Яков, — тадж ик больше не придется громить ему ет ковдорчан в одном из мага-
Абдурахманов, мешая родной врага, дойти до самого сердца зинов города,
язык с русским, просит закурить, фашистского логова. После вы- — Сына осенью в армию про-

Крепкие «козьи ножки» уютно здоровления направили Якова в водил. Как и отец когда-то, Hocnf 
попыхивают голубоватым дымком. Киевское танковое училище, где гимнастерку, — улыбается Яков 
З а  время фронтовых будней Яков обучился он искусству вождения Александрович. — З н а ю ,  что 
отлично научился понимать не «тридцатьчетверки», но над по- трудна солдатская служба, но

ведь я передал ему долю своей 
фронтовой закваски...

Монотонное гудение трудолю-

только Абдурахманова, но и чу- верженньш рехйстагом уже раз- 
ваша Перевозчикова, татарина вивалось знамя Победы.
Гайнулина, украинца Полищука. Уставшие от тяжелого ратного
Их расчет в батарее не зря назва- труда воины возвращались в бивых сушильных барабанов и 
ли интернациональным. Бесспорно, родные края, к мирным будням, лент транспортеров, несущих по 
они говорят на разных языках, в Вернулся в отчий дом и Андрюш- галлереям железный концентрат, 
треугольничках солдатских писем мин. Рядом *с домом у колодца стали для бывшего воина Якова 
приходят им слова привета из встретила его распустившая мо- Александровича Андрюшкина та- 
различных мест, но у них одна лодые листочки яблоня. По зна- ними же привычными, как шум 
Родина-мать. комым до боли ступеням крыль- боя в годы Великой Отечествен-

Батарее капитана Потапова, где ца поднялся к родной двери, а в ной. Коммунист Андрюшкин поль- 
и служил старший серж ант Яков сердце покалывает: узнают ли зуется большим авторитетом в
Андрюшкин, был дан приказ пе- солдата израненного вражескими родном коллективе. Он -— член 
ребраться скрытно на Труфанов пулями? А тут и мать встретила партийного бюро обогатительной 
остров (излюбленное место отдыха на пороге. Когда пришла в себя, фабрики. Постоянно живет забо- 
киевлян) и бить прямой навод- то сын уже обнимал брата. Го- тами и трудовыми буднями не 
кой по танкам и технике, кото- ворил о земле, мирном труде зем- только своего участка сушки, но 
рая пойдет через Дарницкий ледельца, будущей жизни. и всей фабрики,
мост. Темной ночью на неустой- Якову Андрюшкину так и не Ранним утром в потоке рабо-
чивых плотах батарея переправи- пришлось вернуться к работе на чих шагает на родной комбинат 
лась на остров. Быстро сгрузив полях. Стал строителем. Сначала и бывший наводчик-артиллерист 
боеприпасы и орудия, бойцы тща- в родной Мордовии, а затем на Яков Андрюшкин. Трудовой день 
тельно окопались. Севере в Африканде работал на начинается на его глазах, обещая

— Не робей, ребята, — обод- стройках. В i960 году приехал быть солнечным и светлым, как 
рил воинов Андрюшкин. — Фри- Андрюшкин на строительство вся жизнь ветерана, несколько 
цы и не ж дут наших «гостинцев», горно-обогатительного комбината лет из которой шагал он, Яков 

И вот на' рассвете 27 октября в Ковдор. Построил. Переквали- Александрович Андрюшкин, ог- 
1943 года гитлеровцы при под- фицировался и стал работать с ненными верстами великой бит- 
держке авиации атаковали наши тех пор машинистом сушильных вы. 
войска. Чтобы наверняка послать барабанов на фабрике, 
первый «гостинец» в стальной Внимательно всматриваюсь в
бок вражеского «тигра», Яков, лицо ветерана-фронтовика и ви- 
словно охотник в засаде, навел 
ствол орудия в одну точку и 
стал терпеливо ждать. Едва го
ловной танк вошел в зону обстре
ла и попал в перекрестье при
цельной сетки, раздался выстрел.
Стальная громада неуклюже раз
вернувшись, застыла на самой се
редине моста. А выстрелы зву
чат все чаще и чаще. Уже не 
один танк, а и самоходки «Фер
динанд» пылают на мосту...

6 ноября ликующий К и е в  
встречал воинов-освободителёй.
На главной улице столицы — Кре- 
щатике состоялся многолюдный 
митинг. Вместе со ©семи были и 
бойцы батареи капитана Пота-

Второй передовой называли в го
ды войны госпитали, медсанбаты, 
где трудились врачами, медсестра
ми, санитарками и пожилые жен
щины, и совсем молоденькие дев
чушки. Ежедневно, то положив ла
дошку на горячечный лоб бойца, то 
осторожно бинтуя раны, они делали 
великое дело: возвращали к жизни, 
в строй воинов. И солдаты, уезжая  
в свои части, всегда вспоминали и 
помнили женщин, которых ласково 
называли:

БойцЫ второй передовой

М. КОВАЛЬ.
Слесарь по ремонту участка 
сушки.

Трудно забыть пережитое в годы Великой Оте
чественной. Война отняла у меня отца, который 
прошел с боями всю гражданскую. Д ва брата — 
офицеры Советской Армии — отдали свои жизни 
за счастье и независимость Родины. И сейчас, 
отмечая годовщину наших Вооруженных Сил, не
вольно вспоминаются годы грозных испытаний.

Мой родной город Старая Русса в первый ж е 
год войны принял на себя жестокие удары вра
га. Я вместе со своими друзьями-комсомоль- 
цами старалась в любом деле помочь своей ар
мии. В неполные семнадцать лет мы ходили на 
рытье противотанкового вала, окопов, строитель
ство оборонительных укреплений. А фронт все 
ближе и ближе подходил к родному городку. 
Его бомбили, обстреливали из дальнобойной ар
тиллерии. Стали поступать раненые. Мы, еще не
давние школьницы, помогали в госпиталях, чем 
могли. Занимались отправкой раненых в тыл, 
дежурили на боевых постах.

Нам частенько напоминали о бдительности, 
ведь фашисты забрасывали диверсантов, шпио
нов. Время было очень тревожное, а тут вдруг 
наступило временное затишье. Вот в этот период 
я с подругами и проявила бдительность, задер
жав неизвестного человека. У него оказалась 
карта с важными данными. Так заработали мы 
от начальника штаба свои первые боевые бла
годарности.

В один из налетов вражеской авиации я была 
ранена. Выздоровела и осталась работать в гос
питале уже в воинском звании. Окончила курсы

медицинских сестер и с головой окунулась в 
хлопотливую и нелегкую работу. Приходилось 
заниматься обработкой раненых в санитарном 
пропускнике, выхаживать их после операций. 
Иногда по нескольку суток мы, медсестры, не 
выходили из палат. От усталости валились с ног, 
но еще могли устраивать для раненых концерты 
художественной самодеятельности, писали род
ным тяжелораненых бойцов письма домой.

Для меня в первые дни работы самым тяж е
лым было привыкнуть к госпитальной обстанов
ке, чтобы видя страдания воинов, самой всегда 
быть бодрой и эту бодрость вселять в раненых. 
Так шли тяжелые годы военных испытаний...

Помнится последний день войны. Тогда я как 
раз дежурила в госпитале города Киева. Неожи» 
дамно раздались восторженные крики: победа! И 
сразу во двор выбежали и раненые, и медицин
ский персонал. Все обнимали друг друга, не 
сдерживая слез радости. Д о утра никто не ло
жился спать. Все отплясывали, пели песни под 
гитару.

Кончилась война, но не скоро я еще сняла 
шинель. Домой могла приезжать лишь на корот
кие сроки. Вот на этом снимке послевоенных лет 
я снята с сестрой во время трехдневной побывки. 
Сейчас, отмечая годовщину со дня рождения 
родной Советской Армии, мне хочется обратиться 
ко всем бывшим и будущим воинам со словами 
поздравлений и наилучших пожеланий.

Н. БАЖУТИНА.
Табельщица обогатительной фабрики.

П О  О С Т Р И Ю  Н О Ж А
Семь боевых орденов и много медалей 

украшают грудь капитана запаса бурового 
рабочего рудника «Железный» Ивана 
Яковлевича Маслова. Так Родина отмети
ла ратный труд воина-разведчика, кото
рый, можно сказать, всю войну ходил по 
острию ножа.

Великая Отечественная застала Ивана 
Маслова в Карелии. Тяжелые бои, выход 
из окружения, опять бои. В первые месяцы 
войны в районе реки Западная Лица ко

мандиру взвода разведки Маслову было 
приказано взять «языка».

Небольшая поисковая группа проникла в 
тыл врага, но тут появились вражеские 
бомбардировщики. Решение пришло мгно
венно: выпущены в небо сигнальные ра
кеты, и вот уже «стервятники» громят пе
редовую своих же частей. Воспользовав
шись паникой, разведчики захватили и до
ставили в штаб .офицера и капрала. За 
проведение этой операции лейтенант М ас
лов был награжден орденом Красной 
Звезды...

Кестеньгское направление. Враг бросил 
большие силы на взятие железнодорожно
го узла Лоухи—Массельская. В боях на

этом направлении грудь Маслова украсил 
орден Отечественной войны I-й степени.

Лагерь военнопленных был расположен 
в предместьях города Гдыни. Там же — 
штаб «власовцев». В этот район и была 
направлена разведрота Маслова. Весь рас
чет ночного нападения Маслов построил на 
внезапности. Бойцы с заданием справились 
мастерски. В этой операции было взято 
в плен много офицеров и освобождено 
более тысячи пленных. Были награждены 
все бойцы, а командир — орденом Отече
ственной войны П-й степени. В дальней
ших боях за мужество и отвагу Маслов 
был награжден вторым орденом Красной 
Звезды и орденом Красного Знамени.



РУДНЫЙ КОВДОР 24 февраля 1971 года.

С яаргийно-профсоюз- 
ного собрания коллекти
ва обогатителей, состояв
шегося 17 февраля.

ЖИТЬ Т Е К У ЩИ М
М О М Е Н Т О М

Сир а иное, я бы сказал, двойст
венное послевкусие осталось пос
ле прошедшего партийного собра
ния совместно с профсоюзной ор
ганизацией. Очень порадовало не
обычное для обогатителей актив
ное .участие в работе собрания 
к о м м у н исто в - р а б о ч и х, б е с п а р-
тийныХ;. Порадовало, но, впро
чем, приведу высказывание участ
ника собрания.

Секретарь парткома комбината 
Н. В. Королева (в заключение соб
рания): «Очень уж  буднично про
звучали выступления. Говорили, 
как и на обычных собраниях, о 
запчастях, спецодежде, но никто 
не задал вопрос, как же будем 
наверстывать Допущенное отста
вание? Как выполним к откры
тию съезда данное слово?..».

Теперь о работе собрания. Его 
по праву можно бы назвать пар
тийно - хо з я йственны м актив о м, 
ведь в красный уголок фабрики 
собрались на сей раз не только 
■коммунисты, но и профсоюзные 
активисты, представители цехов 
комбината и управления. Разго
вор шел о выполнении плана 
прожитого юбилейного года и 
рубеж ах нового, 1971 года, о хо
де соцсоревнования в честь пред
стоящего XXIV съезда КПСС. С 
докладом выступил начальник 
обогатительной фабрики А. П. Сн- 
f lqpe ,H K t> B . Вот некоторые данные 
из его выступления.

ГОД 1970. План по выпуску 
концентрата выполнен на 101,8 
процента. Сверх задания выдано 
53.338 тонн концентрата с содер
жанием 63,1 процента железа. И з
влечение железа в концентрате 
при плане 88,7 составило 88,8 про
цента. Все хозрасчетные участки 
фабрики успешно справились со 
обоим и  заданиями. В общем эко
номия 'по хозрасчетной калькуля
ции — 313 тысяч рублей.

Говоря о хорошем, следует 
напомнить, что в 1970 году у обо
гатителей был ряд  существенных 
недостатков: внеплановые оста
новки, особенно участка дробле
ния и обогащения, увеличение 
травматизма и другие.

ГОД 1971. В новом году кол
лектив должен перешагнуть 
3-миллионный рубеж по выпуску 
железного концентрата: выдать
3.120.000 тонн качественной про
дукции. План, надо сказать, не 
только по выпуску концентрата, 
но и по другим показателям — 
напряженный. Что же необходимо 
для его выполнения?

П режде всего, — ритмичность 
работы как по количеству, так и 
по качеству...

Итак, прения по докладу. Да, 
численность выступающих на соб
рании была велика, но не у всех 
было велико желание проанали
зировать положение дел на сегод
няшний день. Посмотреть со сто
роны на свои претензии. Вот, к 
примеру, дежурный слесарь участ
ка дробления Ш уляк говорил о 
большой запыленности в дробиль
ном отделении. И что же?

— В дробильном отделении за 
пыленность доведена до санитар
ной нормы, но зачастую самими 
же рабочими перекрывается рес
пирация. Отсюда — излишняя 
пыль, — пояснила главный обога
титель комбината Зайцева. — А 
вот на конвейерах участка сушки 
вопрос с обеспыливанием, как 
правильно заметил в своем вы

ступлении коммунист Поздняков, 
остается «больным».

Кровная заинтересованность ра
бочего в улучшении условий тру
да, снабжения — основа произ
водственных успехов. И недаром 
слесарь-ремонтник участка обо
гащения Воронин говорил о зап
частях для мельниц, поступающих 
с дефектом, а бригадир электро
слесарей канатной дороги Фенюк 
— о пополнении коллектива ка
натной сварщиками. Начальник 
участка обогащения Моргунов за 
острил внимание на неплановом 
содержании железа в руде и не
ритмичности работы рудника. Од
нако, хотелось бы остановиться 
особо на этом вопросе.

Забегая вперед, приведу один 
из пунктов постановления собра
ния. Запись лаконична: «Просить 
через газету «Рудный Ковдор» 
коллективы рудника «Железный» и 
цеха технологического транспорта 
стабилизировать свою работу. 
Ритмичная подача руды с плано
вым содержанием железа окажет 
действенную помощь обогатите
лям в выполнении обязательств в 
честь XXIV съезда КПСС и пла
на 1971 года».

Коммунисты фабрики единодуш
но приняли этот пункт постанов
ления. Порукой их уверенности в 
■помощи горняков было выступле
ние главного инженера рудника 
В. М. Кукинова.

— Вас интересует, прежде все- 
то, — количество и качество, и 
мы понимаем, что от нас зависит 
многое. Сейчас, после удачного 
взрыва, обстановка с количеством 
руды хорошая. Д о конца месяца 
будем давать руду с содержанием 
29 процентов железа — эго выше 
нормы, — оказал Кукинов. — У 
нас в коллективе тоже прошли 
партийные и рабочие собрания. 
Коммунисты, все горняки, хоть и 
«закапываемся» мы в гору все 
глубже, да и горно-геологические 
условия, «е балуют, обещают сде
лать все для ритмичной работы 
фабрики.

В заключении вновь хотелось 
бы вернуться к двойственному 
чувству послевкусия. Вновь хо
телось бы подчеркнуть активность 
работы собрания, отметить дело
вое выступление Березкина с уча
стка сушки, поднявшего серьез
ный вопрос о неритмичной подаче 
вагонов под погрузку. Все это 
отрадно, но вправе ли подходить 
к работе собрания с оценкой: 
есть повестка работы —- ее и при
держиваться. Обсуждаем итоги 
1970 года — говорим о прошлом. 
Стоит вопрос о плане 1971 года— 
заглядываем в будущее. А теку
щий момент? Почему было не на
рушить стройность повестки и по
вести разговор о том, как навер
стать допущенное отставание по 
выпуску концентрата? Как, где и 
в чем направить усилия каждого 
па выполнение обязательств в 
честь партийного съезда?

Коллектив фабрики знаменит 
своими тружениками, успехами 
прожитого года. И сейчас нет 
сомнения в том, что обогатители 
торжественно отправят состав со 
сверхплановым концентратом. Для 
этого коммунистам, каждому ра
бочему надо й эти напряженные 
дни помнить о данном слове — 
5 тысяч тонн концентрата! Пом
нить и жить текущим моментом.

Д. ЮРЬЕВ.

Береги честь смолоду
Береги честь смолоду... Эта 

прописная истина народной муд
рости вполне могла бы служить 
эпиграфом для собрания рабочих 
комбината, не достигших еще со
вершеннолетия. Их — 46 человек, 
которым нет еще и 18 лет, но ко
торые уже наравне с ветеранами 
производства трудятся в различ
ных цехах комбината. Впрочем, 
наравне ли и с полной отдачей, 
стремлением получить рабочую за
калку трудятся ребята? Чем хо
роша молодая смена и в чем ее 
недостатки? Именно об этом и 
шел разговор на собрании.

На встречу с молодыми рабочими пришли руководители неко
торых цехов и отделов управления комбината. Главный обогати
тель комбината 3. И. Зайцева подробно рассказала девушкам и 
юношам о перспективах развития ГОКа. Особое внимание уде
лила напряженному плану первого года и всего пятилетия.

— В ремонтно-механическом цехе трудятся 10 юношей, на
правленных к нам комиссией по трудоустройству. Это, в основ
ном, самостоятельные, стремящиеся овладеть секретами произ
водства, ребята, — говорил начальник цеха Б. С. Генич. — Ор
ганизованные курсы станочников-металлистов помогают молодым 
рабочим в совершенстве овладеть своими специальностями. Сей
час уже с уверенностью можно сказать, что Лебедев — достой
ная смена,. Недаром о нем говорит мастер: таких бы побольше!

Трудно найти на комбинате участок или цех, где бы моло
дые рабочие не находились под постоянной опекой старших. 
Где бы не были созданы условия для обучения. Молодежь ав
тобазы имеет все для получения специальностей, но далеко не 
все, как отметил начальник автобазы Л. С. Саркисов, посещают 
курсы автослесарей. И что самое печальное, некоторые из ребят 
не только с ленцой относятся к работе, совершают прогулы, 
ню и нарушают нормы общественного поведения. К чему это 
привадит, видно на примере Старицина, который попал на 
скамью подсудимых.

Продолжая мысль об ответственности за каждого оступивше
гося пария, секретарь парткома комбината Н. В. Королева вы
сказала мысль, что не только самому надо быть примером во 
всем. Оступился товарищ — помоги ему. Все ли делаешь ты 
для него, стоящего за соседним станком? Этот вопрос должен 
волновать и комсомольскую организацию, и старших наставни
ков — коммунистов.

Хотелось бы коротко привести некоторые факты из выступле
ния начальника .отдела кадров комбината. П. А. Колодина. Не 
эря говорил он о том, что среди несовершеннолетних участи
лись случаи нарушения трудовой дисциплины, нежелание повы
сить рабочую специальность. Скоро год, как пришли в систему 
комбината Немытых, Бурдин, Скуратов, но до сих пор ходят 
они в нерадивых учениках, не думая сдавать экзамены квали
фикационной ком исси и.

Тревожит и то, что некоторые из ребят имеют низкий обра
зовательный уровень. Шесть, семь классов — вот и весь их 
багаж. Надо ли говорить, что с развитием техники, произ
водства таким рабочим придется уступить дорогу людям со 
знаниями. И еще один факт,. Если количество несовершеннолет
них к общему числу работающих составляет всего 2 процента, 
то правонарушений с их стороны — 50 процентов.

Выступившие па собрании одобрили практику проведения соб
раний несовершеннолетних рабочих. Необходимо присутствовать 
на них руководителям цехов, приглашать партийный и комсо
мольский актив, молодых передовиков производства,. Устраивать 
встречи с ветеранами труда, ударниками коммунистического тру
да, чтобы молодежь воспитывалась на лучших рабочих тради
циях. Чтобы всегда помнила, как важно и нужно беречь честь 
смолоду.

В. ЕРЮХИН.
Секретарь комитета ВЛКСМ комбината.

* * *
На снимках: молодые рабочие (вверху) слушают выступление 

главного обогатителя комбината 3. И. Зайцевой (на снимке 
внизу).

В  П А Р Т К О М Е  
К О М Б И Н А Т А

НА ПОВЕСТКЕ
-ПОМОЩЬ
П0ДХ03У

Состоялось очередное заседание партийного ко
митета комбината. Члены парткома, приглашен
ные руководители некоторых цехов вели большой 
разговор о выполнении мероприятий по оказа
нию шефской помощи подсобному хозяйству.

Директор подхоза Чистяков отметил, что шеф
ская работа заметно активизировалась. Действен
ную помощь оказали и оказывают труженикам 
села коллективы фабрики, ремонтно-механическо- 
го цеха, автобазы.

Сейчас первоочередные задачи работников под

собного хозяйства: механизация доения, доставки 
силоса, установка пастеризатора. Д ля поднятия 
надоев молока необходимо срочно построить 
скотный двор,. Здесь во многом понадобится по
мощь шефов.

Партком утвердил начальником автобазы Л. С. 
Саркисова, командиром добровольной народной 
дружины комбината — Б. П. Суетина. Были 
рассмотрены и решены другие вопросы.

(Наш корр.).

НОВОСТИ
♦

ИНФОРМАЦИЯ
♦

ЛИДЕР —  КОРЖАНКОВ
Девять участников оспаривали 

первенство в проходившем в честь 
Дня Советской Армии и Военно- 
Морского Флота шахматном тур
нире среди электрической и меха
нической служ б участка сушки 
обогатительной фабрики.

Лучшим шахматистом, . «грос
смейстером» участка стал^ м есар ь  
Б. Коржам кои. Из 18 возможных 
он набрал 15 очков, возглавив тур
нирную таблицу. Вторым был сле
сарь В. Ильин — 12,5 очка. Бри
гадир электрослссарей Н. Паню- 
шев, набравший 11 очков, занял 
третье призовое место.

М. БЛАЖЧЕНКО. 
Электросварщица участка су 
ки. J

*  *  *  

в МАРТЕ —  
ГРЯЗЕЛЕЧЕНИЕ

В санатории-профилактории ком
бината отдыхает очередная груп
па рабочих и служащ их ГОКа. 
Проводится здесь лечение таких 
заболеваний, как ревматизм, ги
пертония, заболеваний нервной 
системы, желудочно - кишечного 
тракта. Рецепты самые различ
ные: диетическое питание, тепло
и электролечение.

Функционируют аппараты УВЧ, 
ДКВ-2. На днях подключен 
«Луч-58», который предназначает
ся для лечения болезней горла, 
уха, суставов, нервитов. Практи
куется в профилактории и бальне
ологическое лечение: ванны мор
ские, хвойные и из других лекар
ственных трав.

В марте месяце будет прово
диться лечение с помощью грязе
вых аппликаций. Необходимое обо
рудование уж е завезено и смонти
ровано. А в июне намечается 
расширение грязелечения.

3 . БУБНОВА.
Заведующая профилакторием.* * *

ПОБЕДНЫЙ ФИНАЛ
Финал «Золотой шайбы» на 

первенство Апатитского района 
стал победным для юных хокке
истов «Кометы» — команды на
шего города. 10 : 1 — с этим убе
дительным счетом победили ков- 
дорчане своих соперников из апа- 
титской команды «Спутник».

Игра в первом периоде сразу же 
началась со стремительных про
рывов и метких бросков ковдор
чан капитана команды Павла Ми
лютина, Саши Гладченко. Они 
стали лучшими бомбардирами  
встречи. Отлично сыграл в за
щите Федя Перевозчиков. В том, 
что юные хоккеисты Ковдора ста
ли чемпионами района, — нема
лая заслуга тренера Л. Ю. Роза
нова, который отлично подготовил 
ребят к решающей встрече в фи
нале.

.
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С Е М Ь Я .  Ш К О Л А .  П Р О И З В О Д С Т В О .

О туманной Англии, Букингем- 
ском дворце, смене королевского 
караула, гостеприимной Польше, 
красаице-Стокгольме рассказал 
ученикам 7 «Б» средней школы 
№ 1 секретарь партбюро обогати
телей Ю. С. Сазонтов (на снимке 
вверху). Внимательно слушали ре
бята и рассказ шефов о работе, 
лучших тружениках участка суш
ки фабрики (на снимке внизу).

Фото Ю. Петрухина.

Еще одна ветрена

I1 1 t  Ш Ш ' 'Т1 Н

Память сердца ребят

К л у б

„С А М О Ц В Е Т Ы 1
о

И булыжник 
— яркий 
сувенир...

В 1941 году вы даю щ ийся ученый- 
м инералог и талантливы й популя
ризатор кам н я А лександр Евгенье
вич Ф ерсман писал, что «... буду
щ ее камней — не в их ценности, 
не во вложенном в них богатст
ве, а в их красоте, в гармонии 
красок, цветов и ф орм ...» .

И не долж но бы ть в наш ем род
ном язы ке слова «драгоценные 
камни» — мы долж ны  говорить о 
САМОЦВЕТАХ, о тех  кам нях, сам  
цвет которы х определяет их цен
ность» . С егодня мы ещ е и ещ е 
р аз  убеж д аем ся  в справедливости 
этого предсказан ия.

Все шире становится круг к ам 
ней, вовлекаемы х в компанию  с а 
моцветов. Н аряд у  с природными 
м инералам и  широкое применение 
н аходят синтетические — рубин, 
сапф ир, александрит, ш пинель и 
ряд  других. Спрос на изделия из 
кам н я растет из года в год, н у ж 
ны новые . источники сырья. .О тр я 
ды специалистов работаю т во всех 
уголках страны , вы являя перспек
тивные для  добы чи цветного к ам 
ня районы. Па прилавках наш их 
м агазинов уж е появились ам етис
товые щ етки Терского берега, з е 
леный ам азоннт Кольского полу
острова, розовый орлец и пестрые 
яш мы У рала, серебристы й обси
диан (вулканическое стекло) из 
А рмении. Эти камни и ещ е многие 
другие могут 'б ы ть использованы 
и для  украш ений, и д л я  р азл и ч 
ных поделок.

Сам оцветные кладовы е природы 
практически неисчерпаемы . Д аж е  
при добы че различны х руд мы 
иногда сталкиваем ся с возмож 
ностыо применения некоторы х м и 
нералов д л я  ю велирных изделий. 
Н априм ер, отдельны е разн ови д
ности наш их ковдорских магнети- 
тов довольно приятно вы глядят в 
виде кабош онов (форма обработки 
ю велирных кам ней), вставленных 
в перстни. И ли зелены й диопсид 
из флогопитоносных пород, кото
рый отлично полируется, приобре
та я  красивый «солнечный» отлив 
на определенны х плоскостях. И ли, 
наконец, хибинский эвди али т («са
ам ская  кровь» ) — кам ень, красо
та которого стала  легендарной. И 
ещ е целый р яд  минералов, кото
рые со временем пополнят коллек
цию русских самоцветов. Н е ис
клю чена возмож ность, что «бу
лы ж н и к» , отброш енный нами в 
сторону сегодня, завтра  п ревратит
ся в руках  м астера в яркий суве
нир.

Т. ПОГАНКИНА.

(ррм зп еям

D H O B b  встретились друзья:
^ р а б о т н и к и  участка сушки и 

их подшефные — ученики 7 «Б» 
класса средней школы № 1, где 
классный руководитель А. П. Го
ловня. Давняя и крепкая дружба 
связывает многие участки и служ
бы обогатительной фабрики с уча
щимися средней школы. Вот и на 
сей раз школьники убедились в 
заботе и готовности помочь своих 
старших товарищей.

С большим интересом прослу
шали ребята рассказ Ю. С. Сазон- 
това о недавнем круизе по стра
нам Западной Европы. В будущем 
Сазонтов расскажет и ученикам 
других классов о увиденном во 
Франции, Швеции, Дании и дру
гих странах. В скором времени 
познакомятся ребята и с минера
логическим музеем, опытной фаб
рикой, ибо все это предусматри
вает план шефской работы.

«Город Кондор построен недалеко от того ме
ста, где была найдена железная руда. Ее залежи 
открыла группа геологов под руководством К. М. 
Кошнцы: В честь его названа одна из улиц го
рода. Вначале город был -небольшим поселочком. 
Потом началось строительство фабрики и с ней— 
города.

Первыми моими учителями были Александра 
Михайловна Вафина и Тамара Михайловна Во
робьева. Школа находилась там, где сейчас рас
положен хозяйственный магазин. Одним из пер
вых каменных зданий была восьмилетняя школа. 
В 1957 году приехади в Ковдор мои родители. 
Мой папа был сперва бетонщиком и крановщи
ком. Он строил каменные дома рядом со шко
лой. Теперь поселок превратился в город. П о
строены три школы, магазины, Дворец куль
туры.

Наш город славится полезными ископаемыми: 
железной рудой, вермикулитом, флогопитом и 
известняком. Ж елезная руда добывается на руд
нике и потом обогащается на обогатительной 
фабрике, корпуса которой раскинулись на берегу 
озера Ковдор. Недалеко от города построена 
шахта, в которой добывается флогопит и вер
микулит. В известковом карьере добывается и з
вестняк для строительства. Д ля снабжения го
рода и комбината теплом построена ТЭЦ. Все 
это построил трест «Кавдорстрой»».

Эти искренние и бесхитростные строки — из 
сочинения ученика 5 «Б» класса средней школы 
№ I Алеши Ляпунова.

«Мой город», — такая тема была предложена 
пятиклассникам.' Каждый из ребят написал, как 
смог, о своем городе. Работы эти разные, но об
щие в одном — никто не остался безучастным к 
его судьбе, истории, будущему.

«Иду я по улице моего города, — пишет Але
ша Урманов, — и передо мной открывается ис
тория рождения Кондора. Здесь заложили фун
дамент горно-обогатительного комбината. Очень 
трудно было в начале, но рабочие заложили 
фундамент вовремя. Стали строить город. На 
глазах вырастали улицы.

Строители... Их именем названа одна из улиц. 
Кусочек леса был превращен в парк, в котором 
отдыхают рабочие. Около парка протянулась 
улица. Ее назвали Парковой. И еще много улиц 
в моем любимом городе, хотя он и небольшой. 
В нем живут замечательные люди — орденонос
цы, Герои Социалистического Труда, лауреаты 
Ленинской премии. Имя Ленина у нас всегда в 
сердцах. Его именем названы улица и площадь, 
где установлен памятник великому вождю. Там 
всегда лежат цветы.

Я люблю свой город, потому что такого дру
гого нет на земле. Пусть он небольшой. В не
далеком будущем он превратится в крупный про
мышленный центр. В городе нужно только по
строить каменные дома на месте деревянных и 
следить за чистотой...».

Гордость за родной город, заинтересованность 
историей, повседневной трудовой жизнью скво
зит в каждом слове ребячьих сочинений.

Миша Чиркин любит город «за прямые улицы,

за суровый климат, а самое главное — за хоро
ших людей. Конечно, есть и плохие, по таких 
мало. Я хотел бы, чтобы дома в нашем городе 
были покрашены, а то идешь по улицам, и все 
вокруг, как в черно-белом фильме. Я всегда буду 
помнить о Ковдоре, как бы далеко от него не 
был.

Ковдор —• скромный городок, не велик и не 
широк, но не очень он и мал: за кварталом 
строится квартал».

«У каждого человека должен быть свой город: 
или в нем он родился или провел свое детство,—• 
пишет Сергей Гайсин. — У меня есть свой город. 
Мой город молодой, но он уже обозначен на 
карте. Я бы хотел, чтобы Ковдор не уступал 
большим городам. Я бы помог строить дома, 
садить деревья, построить много улиц и кварта
лов, вместо деревянного моста возвел бы бетон
ный мост».

Дети размышляют, высказывают свое мнение, 
мечтают о будущем.

«Когда я вырасту, — говорит Оля Новикова,—
я буду геологом и буду искать в Ковдоре по
лезные ископаемые. Я хочу, чтобы наш город 
стал таким же красивым, как Москва и Ленин
град».

«Для меня мой город самый родной и люби
мый. Я выросла в нем. Скоро я уеду в Рязань, 
по я никогда не забуду город моего детства»,— 
пишет Лида Малышева.

«Здесь я родилась и выросла, пошла в школу. 
Куда ни уеду, немножко поживу и уже тянет 
домой. А когда приезжаю, бегу по улицам ра
достная и хочется крикнуть: Здравствуй, Ков
дор! Весной я буду со своим классом озеленять 
улицы. Строители города говорили нам, чтобы 
мы берегли зелень, не ломали деревьев. И наши 
ребята выполняют этот наказ», — ведет рассказ 
Ира Лебедева.

«Если бы я была взрослая, я бы построила 
Дворец пионеров, снесла бы все бараки», — за
являет Оля Перкина.

«Когда я вырасту, — обещает Сережа Лопи- 
нов, — я стану строителем и буду строить боль
шие дома».

«Я буду ученым или инженером, облегчу труд 
человека», мечтает Витя Калинин, а Толя 
Плотников представляет свое будущее иначе:
«Когда я вырасту, я напишу стихи и книжки о 
Ковдоре».

Может случиться и так, что мальчишеские 
планы изменятся, что появятся иные представле
ния о будущем, призвании, профессии. Но неиз
менно одно: любовь к городу детства. К людям, 
учителям, научившим их открывать в повседнев
ном, привычном радость новизны, способность 
удивляться, приносить пользу, добро.

«Я заканчиваю свой рассказ. Может вы ска
жете, что какой-нибудь город красивее, лучше, 
но для меня самый красивый и любимый — мой 
город Ковдор, —  категорична Лена Бабурова 
так же, как и Сережа Скрябин. — Я сохраню 
память о своем городе на всю жизнь».

А что может сравниться с памятью сердца?
Е. СОБОЛЕВА.
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14 февраля в г. Мурманске фи
нишировала областная звездная 
эстафета. 12 команд лыжников, 
пройдя нелегкий путь, принесли 
трудовые рапорты XVII областной 
партийной конференции и пред
стоящему партийному съезду.

Из г. Мурманска был дан старт 
команде, которая областной ра
порт передала спортсменам г. Мон
чегорска, а те — кандалакшцам. 
Команда г. Кандалакши должна 
передать трудовой рапорт карель
ским лыжникам.

За команду Ковдора выступали 
лыжники: обогатитель А. Миролю- 
бов, слесарь ЦТТ А. Савин, сле
сарь автобазы Ю. Тимофеев.

На снимке: сбор после финиша.
Фото и текст участника звезд
ной эстафеты А. БИРЮКОВА.
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ный фильм «Черный автомобиль»
(дети до 16 лет не допускаются). 

2-х сериях «Любовь в Кашмире». Начало в 19, 21 час.

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

24—25 февраля

Новый широкоэкранный фильм 
Аргентины «Невиновные». Начало 
в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

26 февраля

Индийский цветной фильм в 
-х сериях «Любовь в Кашм 

Начало в 11, 15, 18, 21 час.

25 февраля
ВО ДВ О РЦ Е  КУЛЬТУРЫ

• Итальянский художественный
24 февраля фильм «Не промахнись, Асунта».

Широкоэкранный художествен- Начало в 17, 19, 21 час.

Ковдо’рский дом быта 
приглаш ает на лоетоян- 
«ую работу мастера по 
пошиву (женской, муж
ской, детской одежды), 
ученика на пошив легко
го платья и мастера по 
ремонту обуви.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, телефон № 8-33. 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 1420


